



EXPULSADA DE TRIBUNAL. — Pekin, diciembre 12. Jiang Qing, viuda del finado Presidente del Partido comunista chino, Mao Tse-Tung, escucha hoy el testimonio de Wang Kunlun, ex vice-Alcalde de Pekin, derecha, que declaró contra ella, durante el juicio de la llamada "Banda de los cuatro". La viuda de Mao fue expulsada del tribunal por lanzar improperios.

## EE.UU. Condiciona Ayuda Económica a El Salvador

WASHINGTON, diciembre 12 (UPD). — A pesar de no tener evidencia de quienes fueron los asesinos de tres religiosos y una colaboradora laica norteamericanas en El Salvador, el Gobierno del Presidente Jimmy Carter informó hoy que la reanudación de la suspendida ayuda económica a ese país dependerá de cambios políticos básicos, entre ellos la formación de un nuevo Gobierno y el establecimiento de un nuevo Alto Mando Militar.

El Gobierno había suspendido la ayuda económica prevista para 1981 a El Salvador, estimada en

unos 25 millones de dólares, debido a la muerte de las religiosas.

Una misión encabezada por el Abogado William Rogers y el Secretario Adjunto de Estado para Asuntos Interamericanos, William Bowdler, pasó tres días en El Salvador, a pedido del Presidente Carter para investigar las circunstancias de la muerte de las cuatro religiosas.

"La misión especial informó que hasta ahora no hay pruebas directas de quién cometió el crimen", dice una declaración del Departamento de Estado, basada en un informe con-

fidencial a Carter y que fue distribuida esta tarde.

Empero, añade, "Hay pruebas circunstanciales de posible participación de Fuerzas de Seguridad en el

—Favor pase a la página 47.

## Hoy en la Historia

Por The Associated Press.

Hoy es sábado, 13 de diciembre, el día número 348 de 1980. Quedan 18 días en el año.

Acontecimientos salientes de la fecha:

1527.— Creación de la Audiencia de México, de la que es nombrado Presidente Nuno Beltrán de Beltrán.

1545.— Los Principes Protestantes opuestos al Emperador Carlos V, se reúnen en Francfort.

1789.— Los Países Bajos austriacos se declaran independientes con el nom-

—Favor pase a la página 13.

## El Domingo Diez Minutos de Silencio por Lennon

NUEVA YORK, diciembre 12 (AP). — La viuda de John Lennon dijo que la desesperación entre los aficionados a la música rock por la muerte de su esposo se estaba descontrolando y los exhortó a no considerar la muerte del ex Beatle como "el fin de una era".

"Hay gente que se suicida, me envían telegramas diciendo que es el fin de una era... verdaderamente estoy muy preocupada", dijo Yoko Ono.

Previamente, dos perso-

nas se suicidaron aparentemente desesperadas por la muerte de Lennon.

Mark David Chapman, acusado de matarlo a balazos, fue llevado ayer a un Tribunal con un chaleco a prueba de balas, y el Abogado defensor designado por el Tribunal se retiró del caso y hubo que designar a otro.

Mientras tanto, los aficionados continuaron llorando la muerte de Lennon con una vigilia frente a la elegante casa de Depart-

—Favor pase a la página 28.

## Aumentan en Guatemala Choques con Terroristas

GUATEMALA, diciembre 12 (ACAN-EFE). — Tropas gubernamentales y guerrilleros izquierdistas protagonizaron dos combates en las últimas 24 horas, en la Provincia guatemalteca de "San Marcos", fronteriza con México.

El Ministerio de la Defensa de este país indicó que en los enfrentamientos se produjo la muerte de un oficial y de dos soldados y de elementos guerrilleros en un número no determinado.

El vocero del Ejército guatemalteco, Mayor Edgar Domínguez, explicó

que la presencia de tropas mexicanas en la zona fronteriza con Guatemala, en un ejercicio militar, obligó a los guerrilleros izquierdistas que operan en la región a internarse más en el territorio de este país, lo cual dio lugar a los combates.

Domínguez dijo que varios campamentos de guerrilleros guatemaltecos que suelen internarse en tierras mexicanas tuvieron que trasladarse a territorio de este país, donde se encontraron con las tropas gubernamenta-

—Favor pase a la página 28.

# Trato Comercial Discuten Honduras y El Salvador

TEGUCIGALPA, diciembre 12 (AP). — La Asociación Nacional de Industriales (ANDI) inició hoy la discusión de los productos a incluirse en el Tratado Bilateral de Libre Comercio con El Salvador, a dos días de la reanudación de las relaciones diplomáticas y comerciales de ambos países, interrumpidas desde hacía más de 11 años.

Los industriales hondureños dijeron a The Associated Press que por lo menos 200 artículos manufacturados aquí podrían ser involucrados en el intercambio comercial con los salvadoreños.

En menos de 30 días, El Salvador y Honduras acreditarán sus representaciones diplomáticas, tras ratificar el miércoles aquí un Tratado de Paz, que puso fin a diferencias mantenidas desde 1969, a raíz de una breve guerra por cuestiones limítrofes y po-

blacionales. La Cancillería dijo que estudiaba "detenidamente" una lista de candidatos para el cargo de Embajador en San Salvador, debido a que desde el 10 de diciembre fueron restablecidas las relaciones diplomáticas, comerciales y migratorias con ese país.

El Tratado de Paz señala que Honduras recibirá el 62.5 por ciento de

las tierras en disputa y que accedió a negociar el destino del resto. Si no hay una solución negociada en cinco años, el Tratado establece que el problema debe ser puesto en manos de la Corte Internacional de Justicia de La Haya.

El Salvador y Honduras discutirán, asimismo, en un plazo de tres meses el

—Favor pase a la Página 58.

## Preocupa a Obispos el Futuro de Polonia

VARSOVIA, diciembre 12 (AP). — Los Obispos de la poderosa Iglesia Católica polaca advirtieron el viernes contra los intentos de detener la renovación nacional y expresaron su "profunda preocupación por el futuro de nuestra Patria".

"Es absolutamente necesario reaccionar frente a todo intento de detener la

renovación nacional, de introducir la disensión en la comunidad, y de valerse abusivamente de las dificultades existentes con propósitos ajenos al bien de la nación", declaró el Episcopado.

El llamamiento se dio a conocer tras una reunión de los Obispos en esta capital. La Iglesia alega que un 90 por ciento de los 35.5 millones de habitantes del país están vinculados a ella.

El comunicado pareció exhortar a la moderación y a la cooperación tanto por parte del Gobierno polaco como de "Solidaridad", el nuevo movimiento sindical del país.

En Carta Pastoral que será leída en las Iglesias de toda Polonia este próximo domingo, se advierte que los polacos "están en vísperas de otra prueba histórica más, de otra experiencia, de otro estremecimiento, no menos que de otra gran ocasión de demostrar la madurez nacional".

El comunicado fue transmitido literalmente por la Agencia Polaca de Noticias PAP, poco después de haber sido expedido por las autoridades eclesíásticas.

Los Obispos se refirieron a una ceremonia planeada para el próximo martes en

—Favor pase a la página 47.

## Irán Ejecuta a Seis Colaboradores de Iraq

BEIRUT, Dic. 12 (AP). — Irán anunció hoy que ejecutó a seis "colaboradores" de Irak, mientras ambas naciones emprendían ataques de tanques y aéreos contra posiciones enemigas en la Provincia petrolera de Khuzistan, en el sudoeste de Irán.

Ambos países informaron que los combates de paracaidistas por las estribaciones de la cadena montañosa de Zagros, a 483 kilómetros al norte de Khuzistan, entraron en su tercera semana, mientras se cumplía el octogésimo segundo día de la iniciación de la guerra en el flanco norte del Golfo Pérsico.

La Agencia oficial iraní PARS informó hoy que ayer fueron fusilados seis hombres en Ahvaz, capital de Khuzistan. Los "colaboradores", como los deno-

minó, fueron procesados y convictos por "volar oleoductos", otros actos de sabotaje e importar armas desde Irak", indicó el despacho.

Aunque no informó claramente sobre la nacionalidad de los ejecutados, dejó la impresión de que pertenecían a la numerosa comunidad de origen étnico árabe de Khuzistan, que Irak instó a que los hermanos árabes, vuestros liberadores iraqueses".

Poco después de iniciarse la invasión iraquesa el 22 de septiembre, Irak advirtió a la comunidad árabe de la Provincia de que no debía colaborar con el enemigo y organizó tribunales de crímenes de guerra en Khuzistan, que Irak denomina Arabistán. Previamente habían sido ejecutados por lo menos cuatro "colaboradores".

## Roya del Café en Guatemala

GUATEMALA, diciembre 12 (ACAN-EFE). La plaga de la "roya del café" fue detectada en la provincia guatemalteca de Santa Rosa, según anunció el Ministro de Agricultura, Edgar Ponciano Castillo.

El funcionario indicó hoy que la destructora enfermedad llegó por fin a las plantaciones cafetaleras de Guatemala, tras haber aparecido años atrás en Nicaragua, desde donde se diseminó a El Salvador.

Ponciano Castillo dijo que los cultivadores guatemaltecos de café se encuentran preparados para hacer frente a la plaga, con el fin de disminuir sus efectos nocivos.

Añadió que en otros países la "roya del café" ha destruido vastas plantaciones del grano.

La economía guatemalteca depende fundamentalmente de sus exportaciones de café, las cuales ascendieron a 452 millones de dólares en 1979.



CLIMA IDEAL PARA PINGÜINOS. — Munich, Alemania Occidental, diciembre 12. Varios pingüinos se pasean hoy por el zoológico Hellabrunn, de Munich. El clima actual de Alemania con fuertes nevadas y temperaturas bajo cero, ha sido ideal para los pingüinos.